
Compte- rendu Conseil d’école Schickelé du 24/03/2017

Début du conseil 18h

Sont présents :

Mme PFISTER représentant de la Municipalité chargée des affaires scolaires, Mr LEGOLL directeur de 
l’école, Mmes SIMON, RUSTENHOLZ, SEILER, BRAND, ENGEL, LANG et HELBERT : enseignantes, Mr 
BOLDRINI : enseignant, Mme FANTINI : représentante du RASED, Mr GUTH : AVS, Mmes MARQUES, 
MORANT, WIETRICH, STREICHER, BLANC, URBAN, BEGEL, FAZIO, MULLER, BADER représentantes FCPE
des parents d’élèves.

1- APPROBATION DU PV DU CONSEIL D’ECOLE DU 6/11/2016

Approuvé à l’unanimité

2- PRESENTATION DU RASED :

Le RASED est constitué de 3 personnes sur Mutzig : Mme FANTINI enseignante maitre E qui intervient
surtout en CP – CE1, Mme SCANDELLA éducatrice qui intervient surtout en maternelle, et Mme 
ARAUJO-HESS psychologue intervenant à la demande des parents ou enseignants et toujours avec 
accord des parents.

Mme FANTINI suit 13 élèves sur Schickelé. Les coordonnées du RASED sont disponibles sur le 
panneau d’affichage de l’école.

La commune de MUTZIG accueille un RASED complet ce qui est rare. Malgré cela ils ne peuvent 
répondre à toutes les demandes du secteur.

3- PROJET DE FUSION GENIE SCHICKELE :

Le projet de fusion entre la maternelle Génie et l’élémentaire Schickele est à l’initiative de Mr 
Guinchard directeur actuel de la maternelle.

Il ne fera que renforcer une interaction déjà en place entre les deux écoles (pédagogie), et permettra 
une harmonisation du cursus de la grande section au CP.

Il évitera une double tâche de direction avec une augmentation du temps de décharge administrative 
de Mr LEGOLL passant de 33% à 50%.

Mr LEGOLL précise également que cela assurera la pérennité du cursus bilingue. En effet l’intégration 
des classes de maternelle, à plus de 25 élèves par classe, augmentera les effectifs et évitera une 
fermeture de classe pour le bilingue ces derniers étant en moyenne 21 par classes. 

Mme PFISTER rappelle que la décision définitive ne sera prise que lors du conseil municipal du 
28/3/2017.

Si la décision est favorable, elle sera applicable à partir de 09/2017.



4- EFFECTIFS ACTUELS :

L’effectif est stable depuis la rentrée soit 182 élèves en 09/2016 pour 186 à ce jour, avec plus 
d’arrivées en monolingue dont les effectifs des classes sont plus chargés qu’en bilingues.

CP-CE1 : 28 élèves

CE1-CE2 : 28 élèves

CE2-CM1 : 27 élèves

CM1-CM2 : 27 élèves

L’intégration des élèves de l’ULIS dans ces classes fait monter les effectifs à 29.

L’inspection académique regarde les effectifs globaux, les bilingues  (du fait de leur faible effectif) font
diminuer la moyenne. La classe d’ULIS, elle ne compte pas dans les taux d’ouverture de classe malgré 
les inclusions à mettre en oeuvre

La question de l’intégration des bilingues dès le CE1 à SCHICELE se pose. C’est en discussion avec 
l’école HOFFEN et la mairie qui serait dans l’obligation de redéfinir la carte scolaire.

Les effectifs prévus pour la rentrée 2017 étant de 240 élèves au total cela permettrait d’être plus 
éloigné du seuil de fermeture qui se trouve être à 234 élèves pour 9 classes. 

En effet sont prévus pour 09/2017 :

23 CP, 17 CE1, 23 CE2, 24 CM1, 20 CM2 (à répartir sur 4 classes), 13 ULIS et selon le cas retenu soit au
moins 70 élèves de bilingues du CE1 au CM2 ou bien uniquement du CE2 au CM2 soit 63 élèves (sur 3
classes), 15 PS au minimum, 18 MS, et 22 GS (à répartir sur 2 classes).

5- BILAN DES TRAVAUX :

Travaux effectués :

La mairie a réparé un vidéo projecteur qui a été installé en salle informatique. Un autre a été acheté 
pour l’ULIS. Ces dernières étant les deux dernières salles ne bénéficiant pas de VPI.

Réaménagement de la petite salle en salle de réunion libérant ainsi la salle des portraits pour les 
élèves. 

Mise en place des poubelles de tri, achat de pinces de ramassage.

Changement de l’ordinateur de la direction.

Mise en place d’un système d’alarme confinement et attentat dans chaque classe.

Travaux à venir :

Agrandissement du parc à vélo. A voir pour un emplacement pour les trottinettes à la demande du 
conseil des élèves.

Remplacement de l’ordinateur du RASED en cours.

Demande d’un faux plafond dans la salle de réunion afin d’améliorer l’acoustique.



Projet de bibliothèque dans la salle des portraits (enlever les tables et rangements pour les livres…).

Site internet actuel non utilisé et mis à jour car hébergement trop contraignant sur le site du rectorat.
Proposition d’hébergement sur le site de la mairie plus simple de gestion.

6- POINT FINANCIER :

Remerciements de Mr LEGOLL à la FCPE pour ses différentes actions qui ont permis de reverser à la 
coopérative scolaire 129,57€ grâce à l’opération des fournitures scolaires, 125.58€ grâce aux ventes 
sur le marché de Noël, et 406€ à répartir sur Génie et Schickele suite à la vente des chocolats de 
Pâques.

Le solde du compte est à ce jour de 6808.43€ solde faussé à cause des acomptes importants pour les 
classes de découverte.

Mme PFISTER prend la parole pour indiquer que la municipalité prévoit d’augmenter la subvention 
pour les transports en bus à compter de 09/2017.

7- ACHATS :

Les enseignants souhaitant redonner la place à l’oral auprès des élèves ont acheté un appareil 
photo/caméra.

Suite à la demande du conseil des enfants il a été également fait l’acquisition de jeux pour la cour de 
récréation.

8- SECURITE :

Un exercice a été réalisé le 23/3/2017 : exercice d’évacuation suite à la modification du lieu de 
rassemblement (qui ne se trouve plus au foyer mais à la mairie). L’évacuation a été faire en 3 minutes 
mais ce dernier était prévu. Un autre non prévu aura lieu prochainement avec la participation des 
pompiers de MUTZIG.

9- BILAN DES PROJETS DE CLASSE

CP-CE1 : Activité piscine qui a eu lieu jusqu’au 143/2017, en collaboration avec la classe d’ULIS le 
projet cuisine qui a lieu tous les 15 jours, correspondance avec la classe de CP-CE1 de Rohan, et 
réalisation d’un livre jeux avec la bibliothèque.

ULIS : Continuation de la préparation du projet de classe de découverte avec les CM2 de Gresswiller, 
correspondance avec l’ULIS de Bugatti et les CM2 de Gresswiller, rencontre avec les correspondants le
28/3/17 et sortie vélo le 30/3/17.

CE1-CE2 : Projet de visite guidée à Strasbourg le 11/5/17 avec la visite du musée des beaux-arts, le 
musée d’art déco, et la cathédrale.



CE2-CM1 : Participation à l’opération « Martin Pêcheur » avec la maison de la nature Bruche-
Piemont, correspondance avec Ryan qui a déménagé, création d’un journal de classe : le Schickele 
Hebdo.

CM2 : Rencontres sportives avec un 6eme du collège de Mutzig (15/11/16 rencontre Basket, et 
9/2/17 rencontre acrosport), participation à Maths sans frontières les 27/1/17 et 9/3/17, 
aboutissement du projet de classe découverte à Argentière

CLASSES BILINGUES : Cabinets de curiosités création et photographies de collection, 15/11/16 visite 
du musée Oberlin, cinéma à l’occasion du festival Augenblick les 21/11 et 22/11/16, visite des 
correspondants de Legelshurst le 29/11/16.

10- JOURNEE SANS TRAVAIL :

Le 13/12/2016 a eu lieu la première journée sans travail avec la proposition de 9 ateliers parmi 
lesquels chaque enfant en choisissait trois.

La participation importante des parents a permis de n’avoir que 5-6 élèves par atelier.

Le 28/2/2017 a eu lieu la seconde après-midi sans travail autour de la réalisation de crêpes. Les 
parents aidant étaient également en nombre.

La dernière journée est prévue début 07/2017 autour des défis technologiques. L’objectif sera de 
réaliser un objet sur ce thème.

11- SECOURISME :

Semaine du 6 au 9/6/2017 sera organisée une formation aux premiers secours : alerter, protéger et se
protéger. Les CP, CE1, et l’ULIS seront accueillis à la caserne des pompiers.

La formation des cycles 3 se fera dans la cour de l’école.

12- SECURITE ROUTIERE :

Les 3/5 et 5/5, la gendarmerie sera présente à l’école pour le passage d’un permis vélo avec les CM2.

Pour l’ensemble de l’école il est prévu une sensibilisation de la sécurité à pied et à vélo avec jeux de 
rôles et mises en situation.

13- FETE DE FIN D’ANNEE :

La date est fixée au 30/6/2017 sur le thème de la protection de l’environnement.

L’organisation sera identique aux autres années avec un appel au soutien de l’ensemble des parents.



14- PRISE DE PAROLE DE LA FCPE :

Les parents d’élèves posent la question de la sécurité au sein de l’école notamment sur la possibilité 
de la mise en place d’un interphone, sur l’accessibilité du petit portail, et le fonctionnement de la 
vidéo surveillance.

Il n’y a pas assez de personnel au sein de l’école pour gérer un interphone. Mme Pfister explique que 
la caméra est gérée par la police municipale et Mr LEGOLL précise qu’il n’y a plus de voitures qui 
viennent sur le parking de l’Eglise durant les horaires de sorties des classes.

Les parents d’élèves demandent à avoir un rendez-vous avec Mme Pfister concernant le périscolaire.

Une première réunion de préparation de la kermesse est prévue le 5/4/2017 à 20h.

La livraison des chocolats de Pâques est prévue pour le 30/3/2017, avec redistribution de ces derniers
aux parents les 31/3 et 5/4/2017.

Le comité CESC est repoussé à 09/2017.

Les bulletins numériques sont enregistrés sur la base de données de l’éducation nationale, mais ne 
sont pas encore accessibles aux parents.

Demande d’implication des enfants dans la création et mise à jour du site internet de l’école.

Mme STREICHER précise qu’elle a rédigé un courrier pour exprimer le mécontentement des parents 
d’élèves face à la suppression du poste d’EVS (sur le fond et la forme) à l’inspection académique. Ce 
dernier est resté sans réponse à ce jour malgré des relances téléphoniques et par mails, ce qui 
montre un manque de considération à l’égard des associations de parents d’élèves.

Mr Legoll confirme que l’achat groupé des fournitures scolaires sera reconduit pour la rentrée 
prochaine.

15- PAROLE DE LA MAIRIE :

Mme PFISTER informe de l’existence de conférence sur la parentalité dont la première a eu lieu le 
23/3/2017 et une seconde est prévue le 1/6/2017.

Fin de la séance à 20h, Mr LEGOLL invite l’ensemble des présents à un verre de l’amitié.

Compte rendu rédigé par Mme MORANT secrétaire de séance.

M. Le Directeur Mme Morant, secrétaire de séance


